

ATAS

Ata N.º 9 – 2017/2021

Aos vinte e cinco dias do mês de junho de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas e oito minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alquerubim em sessão ordinária, na sua sede no Largo Dr. José Pereira Lemos, lugar de Fontes, desta freguesia, presidida pelo seu Presidente, Manuel Azevedo Pinto, secretariado pela primeira Secretária, Sara Daniela Dias Silva e pela segunda Secretária Joana Abrantes Leal Duarte, com a presença dos seguintes membros: Rui Manuel Dias Martins e Ricardo Filipe Almeida Sinaré do CDS/PP, Carlos Manuel Moreira Branco, João Paulo Rodrigues de Sousa, Alda Maria Branco de Melo e Alcides Manuel Loureiro Ferreira do PSD. Pelo Executivo da Junta de Freguesia estiveram presentes o Presidente, António de Oliveira Duarte, o Secretário, António Manuel Ferreira Frutuoso, e a Tesoureira, Carla Sofia Santos Bernardino Abreu. -----

Antes de declarar aberta a sessão pelo Sr. Presidente da Assembleia, este informou que se ía fazer um teste de gravação da assembleia para facilitar a elaboração da ata e pede aos senhores membros que sejam mais objetivos e diretos e como nenhum membro se opôs, deu-se início à gravação, assim como a leitura e análise dos assuntos agendados para a presente Sessão, conforme Ordem do Dia, que se transcreve: -----

A) Expediente e informações prestadas pela mesa; -----

B) Período antes da Ordem do Dia; -----

C) Período da Ordem do Dia: -----

1. Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 23/04/2019; -----

2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia; -----

3. Apresentação, discussão e votação de Proposta de parecer sobre a denominação da Rua: Beco do Lopo; -----

4. Deliberação da não-aceitação para os Anos de 2019 e 2020, da transferência de Competências do Município de Albergaria-a-Velha para a Freguesia de Alquerubim, de acordo com o estabelecido no artº 2, nº 1 do Decreto-Lei n.º 57/2019 de 30 de abril. -----

D) Período de intervenção do Público. -----

Relativamente ao ponto A) Expediente e informações prestadas pela mesa, O Sr. Presidente da Mesa informa que foi recebido um pedido de substituição, pela Sr.ª Marta Susana Lopes Reis de Melo, por motivos pessoais e que a mesma será substituída pelo Sr. Alcides Manuel Loureiro Ferreira. -----

Passou-se ao ponto B) Período antes da Ordem do Dia: -----

Tomaram a palavra os Senhores membros da Assembleia de Freguesia, pela seguinte ordem: --

Sr. Carlos Branco: cumprimenta os presentes e fala do caminho da Braziela referindo, que já passou 1 ano e meio e refere que não se passa lá praticamente a pé e que tem duas perguntas objetivas: o caminho é para se perder ou para se limpar? Ou se vai ser o primeiro presidente a perder caminhos. Fala sobre um nicho de contentores perto da sua residência que se encontra partido de um dos lados e que parece mal não ser arranjado. Quer saber como está a decorrer o concurso público, uma vez que já terminou, se há candidatos, quantos houve e se foi algum

selecionado. Quer saber como está o inventário mais propriamente a casa do falecido seringa, se vai entrar para o inventário da Junta de Freguesia, ou não. A Rua da Cilha, quer saber porque é que está tão degradada, quando se anda a alcatroar vielas novas, como a da Vessada e muito bem, sendo a pior rua da freguesia. A meio da Rua da Cilha encontra-se um furo da Câmara Municipal que tem alimentado todos os fontanários até à Rua do Vale. Esse equipamento é um furo de água e apesar de ser da Câmara Municipal deveria haver uma limpeza pois poderia haver uma manutenção e ser um marco histórico e até atração turística. Devia ser limpo à sua volta, tem muitas silvas. Quer saber o ponto de situação quanto ao jardim-de-infância da escola de Fontes. Questiona se ainda está com o ciclismo pois não vê lá ninguém, está parado, e o recinto está bastante degradado, abandonado. Quer saber se o Presidente da Junta comprou algum terreno para a Junta de Freguesia. Refere também que tem direito a uma explicação, pois chegou ao seu conhecimento que o Sr. Presidente disse ao Sr. Presidente dos Bombeiros que a bancada do PSD levantou alguns problemas quanto aos dinheiros atribuídos aos bombeiros. Nega e afirma que o que foi pedido foi que houvesse rigor nas contas. Que se recorda que comentou com a tesoureira, e considera que a forma de ajudar não deveria ter entrado naquela alínea pois não seria a mais correta. Seria assim uma correção sobre as contas, uma idoneidade sobre a Junta de Freguesia. Pois o dinheiro dado seria mais útil se fosse entregue aos bombeiros do que a 300 pessoas num almoço. Alerta que deve ter cuidado ao que se diz, pois há sempre pessoas que ouvem, comentam o que se diz e isso o Sr. Presidente tem conhecimentos, o Sr. Carlos Branco também tem conhecimentos. O que foi focado foi uma correção das contas, ninguém foi contra a Instituição Bombeiros de Albergaria.-

Sr.ª Alda Melo: cumprimenta os presentes e começa por referir que no lugar de Calvães (Corgo), houve em tempos um conjunto de contentores ecoponto que arderam e foram retirados e até à data não foram trocados. O lugar de Calvães apenas tem um conjunto de ecoponto na beira da estrada, onde até se encontra um carro acidentado logo à frente e ao parar, quase tem de se parar no meio da estrada. Solicita a reposição do Ecoponto no Corgo. Outra situação acerca da Caixa de Multibanco que está a ficar degradada e até sem teclas, corremos o risco que a autoridade bancária até a retire por falta de segurança. Quer saber se é possível pedir para colocarem algo mais recente. -----

Sr. João Paulo Sousa: cumprimenta os presentes e refere que o Sr. Carlos Branco falou de um contentor em frente à casa do Sr. Presidente e ele fala de um buraco, também em frente à sua casa. Fala de um contentor do lixo em frente à Grupel, um caixote virado ao contrário há vários dias e até já fotos andam a circular nas redes sociais, sem rodas e já foi colocado um novo ao lado, mas deixaram o velho. Numa Assembleia do ano passado foi falado sobre uma associação "ASAP" sobre pessoas e animais, quer saber se já se sabe mais sobre isto e qual o seu papel para Alquerubim. Acerca do site da Junta de Freguesia considera que está totalmente desatualizado e só tem uma página de notícias do seu mandato que já decorre há quase 2 anos e meio. E acerca do fontanário azul, no site na primeira página ele ainda consta em amarelo o que revela o quão desatualizado está o site, a importância da atualização para que as pessoas saibam o que se passa na freguesia. Outra coisa, na Quinta d' Alque fez-se uma plantação de carvalhos, não sabe quantos já lá estarão, mas está a ficar abandonado e com muitas ervas.-----

Sr. Alcides Ferreira: cumprimenta os presentes e começa por pedir desculpa pelo seu atraso. Quer apenas congratular pela limpeza dos colchões que foram deixados na Rua Vale de Carvalhos e deixa o alerta de que já alguém deixou lá mais lixo. Aquele local já foi um local de lixeira e não quer que isso continue pelo que é preciso limpar.-----

Não havendo mais questões, **O Sr. Presidente da Assembleia** passa a palavra ao **Sr. Presidente da Junta**, que cumprimenta os presentes e passa aos devidos esclarecimentos individualizados:

Ao Sr. Carlos Branco: acerca do caminho da Braziela será para abrir assim que houver tempo pois neste momento não é a maior prioridade; acerca do nicho de contentores do lixo perto de sua casa, sabe que é fácil de arranjar e assume que é desmazelo. A propósito do Concurso público, foram 3 concorrentes para assistente operacional e os 3 foram eliminados pois não tinham as condições necessárias para o que foi pedido, no outro foram 17, na 1ª entrevista passaram três, hoje já houve um psicotécnico e a outra será para a semana. O Inventário está entregue a uma empresa, o que é que pensa que é da Junta, mas concretamente não pode garantir e quem está a trabalhar com isso melhor saberá. A Rua da Cilha está a ser pedido o tapete e não será a única. O Furo da água está abandonado e já não serve água há uns anos largos e ainda não foi lá ver, a ideia é rever todas as nascentes e partes de água. O jardim-de-infância continuam lá os ciclistas mas em zonas baixas, o que lhe foi dito foi que estão lá dois indivíduos estrangeiros e quando há ciclismo aqui na zona ficam, quando não há é mais barato irem para a terra deles do que estarem cá por isso estão lá apenas de vez em quando. Não comprou nenhum terreno. Fez um negócio de uma casa mas não foi para a Junta de Freguesia e sim para a Câmara Municipal. A respeito do almoço dos bombeiros pede desculpa, mas que não falou em nomes de bancadas e mas sim que o que gastaram foi um absurdo com o almoço deles pois o que lhes foi dito foi que iriam gastar 1000€ e gastaram 3500€ e foi ao Sr. Comandante, não falou em partidos nem em pessoas. -----

À Dª Alda Melo: Dos ecopontos de Calvães só se lembra de se terem queimado uns, mas segundo informações da Câmara Municipal já foram queimados dois e num espaço de pouco tempo pelo que não querem pôr ecopontos se forem para queimar. Da Caixa de multibanco falou com o gerente da CGD há três meses e que ficaram de fazer uma solicitação mas aconselharam a deixar esta devido às pessoas idosas terem dificuldades em lidarem com as mais modernas. -----

Sr. João Paulo Sousa: Sobre o buraco em frente à sua casa já ligou para a ADRA 4/5 vezes e só colocaram o sinal. Ficaram de lá passar mas ainda não se resolveu nada. Colocaram lá o sinal mas até a estrutura do sinal desapareceu. Ligou novamente na sexta-feira para taparem. Em respeito ao contentor do lixo em frente à GRUPEL, a empresa está para desistir da recolha de lixo de Alquerubim. A Câmara Municipal já tem um carro alugado para a recolha do lixo e a Câmara Municipal ainda tem poucos contentores para disponibilizar. A empresa que faz a recolha já está a reduzir pessoal, inclusive pessoas aqui da terra. Quanto à ASAPA foi uma associação que apareceu com uma escritura feita, o que estão a fazer não viu nada, não lhe foram atribuídos subsídios e a única coisa que anunciaram até agora foi que iriam ao Albergaria Convida, porque mais nenhuma coletividade quis ir. A sede deles é na Cilha, o que eles fazem não sabe e as pessoas são o Sr. Álvaro “calceteiro” e a filha, o Sr. João. Sobre o site ainda não se fez nada disso, não sabe é mais com o Frutuoso. Na Quinta d’ Alque foram plantados vários carvalhos e não só e está um pouco ao abandono porque o trator da Câmara Municipal tem estado partido há mais de um mês. Disseram que iriam alugar um trator pois até já se receberam reclamações, das silvas que estão a entrar para as árvores do vizinho. Enviou um e-mail para a Câmara Municipal e ficaram de enviar um trator e não é por falta de informação.-----

Sr. Alcides Ferreira: a respeito dos colchões, por muito que se limpe há sempre alguém a sujar. Quando tomou conta da Junta, aquela rua até metia medo pois era a que tinha mais lixo e mais entulho. Dá o exemplo do caixote do lixo ao pé do Multibanco, que as pessoas colocam

para o chão em vez do caixote. Está a pensar em ter um dia por mês para recolha desse lixo. E a Junta de Freguesia como agora tem um veículo irá deslocar-se à casa das pessoas para recolher esse lixo. -----

Toma a palavra o **Sr. Alcides Ferreira** para pedir ao Sr. Presidente da Junta para não entender como uma crítica. Ao que o **Presidente da Junta** agradece que lhe digam essas coisas pois nenhum Presidente da Junta consegue ver tudo o que se passa na Freguesia.-----

Toma a palavra o **Sr. João Paulo Sousa** refere que respondeu às perguntas, mas considera que não respondeu quando é que vai lá passar para ver os buracos junto aos caixotes do lixo pois está perigoso. O *site*, é uma fonte de informação muito grande e até os estudantes querem fazer trabalhos e recorrem a fontes de informação que é a internet e o *site* é o principal argumento onde aparece essa informação, que se encontra desatualizada e sem nenhuma nova atualização. Neste momento conforme está e sem informação necessária e que será uma mais-valia quer para Portugal quer lá fora e é bom que se tire partido pois é um *site* que é pago.-----

Sr. Carlos Branco: em relação aos bombeiros refere que já tiveram uma discussão para ver quem disse mais verdades. Fala dos caminhos perdidos e que o Sr. Presidente da Junta não tem o dom da verdade do seu lado, já foi aqui acusado de mentiroso. O que o Sr. Presidente disse em Albergaria a essa pessoa que é da sua inteira confiança. O Sr. Presidente da Junta tem de ter cuidado com as informações que diz. Se voltar a acontecer o que tem acontecido o Presidente da Junta vai ser colocado em tribunal. O seu lugar é de seriedade, não de rir irónico e que não ajuda quem está do outro lado que começam a sentir-se mal dispostos. O alerta foi para que o Sr. Presidente tenha cuidado com o que diz na rua, lá fora. Que prometeu que tudo o que diria ao Presidente da Junta, à Junta de Freguesia e à Mesa seria aqui em Assembleia de Freguesia, quando isso acontecer o Presidente da Junta terá o direito de lhe chamar o que quiser, mas tal não irá acontecer. O Presidente da Junta não pode dizer que disse e que depois é mentira. O **Sr. Carlos Branco** não chamou ao **Presidente da Junta** de mentiroso e já houve aqui alguém da Junta de Freguesia que já o chamou e ele não teve esta atitude que está a ter agora com o **Sr. Carlos Branco**. Acerca do Multibanco, refere que já falou há 3 meses, mas quando foi a Assembleia de Freguesia anterior o **Sr. Carlos Branco** fez esta pergunta e o Sr. Presidente não disse que tinha tido essa conversa. O **Sr. Presidente da Junta** interrompe para dizer que não tinha dito há 3 meses e sim há quase 3 meses. Toma de novo a palavra o Sr. Carlos Branco e refere que demorou-se 6 anos para que o Multibanco viesse para Alquerubim, a resposta que foi dada ao **Presidente da Junta** foi a mais fácil. As coisas aprendem-se. Uma caixa de Multibanco por mais moderna que seja, temos uma população muito grande que irá usufruir desse Multibanco, e os idosos irão ter ajuda. Eles safar-se-ão tal como têm de o fazer para terem consultas em outro lado. Reforça que é a resposta mais fácil e deixa o alerta de que é para descartar e não querem pôr o Multibanco, deixa o alerta Em relação ao terreno, ouviu num estabelecimento comercial a dizer que o Sr. Presidente da Junta tinha comprado o terreno da Cerejeira e até perguntou à pessoa em questão se sabia de que terreno estava a falar, que respondeu afirmativamente. Pois sabe que o terreno da Cerejeira foi um destrato. Questiona como é que as pessoas sonham que o Presidente da Junta comprou algum terreno. É uma informação que não é sua. Reforça a necessidade de se ter cuidado com o que se diz. Quanto ao nicho do contentor não percebeu bem, mas já viu que há determinados assuntos em que o Presidente da Junta fica um pouco melindrado. Fala sobre má educação e refere que eles têm de alertar e não gosta de saber que se lançam mentiras. O jardim-de-infância de Fontes, que compreende e sabe que há pessoas interessadas no espaço e num negócio a quem

ATAS

não está a ser dada a oportunidade de lançar negócio só porque aquelas pessoas vêm 2 vezes por ano. Deveria alertar a Câmara Municipal de que aquele espaço poderia ser mais atrativo e poder vir dar lugar a um novo negócio na freguesia e não estar fechado. Refere que o Sr. Presidente da Junta sabe que o turismo em Alquerubim cresceu, a nível local, e no concelho de Albergaria-a-Velha, propriamente na Casa de Fontes, sabe que há particulares que transformaram as suas propriedades em alojamento local e nós temos ter cuidado com o *site* porque o turismo, a primeira coisa que vêm é o *site* e o *Facebook* para saberem o que podem ir ver e visitar, carece de uma urgência atualizá-lo. Em relação à limpeza questiona quem é que anda a limpar as valetas hoje.-----

Sr. Presidente da Junta responde ao **Sr. Carlos Branco** que são os funcionários da Junta de Freguesia, e na semana passada foi uma empresa contratada que esteve 4 dias pois não havia nenhum funcionário. Agora que já temos 4 funcionários já se cancelou a empresa. **Sr. Carlos Branco** toma novamente a palavra para rematar e refere que já pediu ao **Sr. Presidente da Junta** que tudo o que for correto vai ter sempre o apoio. Questiona se quanto à empresa, se foi feito concurso público, ao que o Sr. Presidente da Junta esclarece que não e que foi contratada a única empresa disponível nessa data e foi por menos de 5000€ por isso não foi aberto concurso, ao que o Sr. Carlos Branco responde não necessitar de mais esclarecimento----

Pede novamente a palavra o **Sr. João Paulo Sousa** e refere que o **Sr. Presidente da Junta** foi falar com o gerente da CGD, refere que talvez não seja a pessoa mais indicada com quem falar sobre a caixa de Multibanco, já está cá algum tempo na Junta de Freguesia deveria saber quem são as pessoas que estão à frente da caixa Multibanco. O que se fala sobre a degradação também se fala como resolver. Há uma entidade com a qual se pode entrar em contacto que irá ajudar a resolver e não é a CGD de Albergaria, mas sim a *SIBS*. Ao ligar para lá fornece-se o código do Multibanco aqui da Freguesia onde se diz que o Multibanco está com determinados problemas. Remata com a enumeração de alguns problemas como a falta de dinheiro em épocas como as pastorinhas, não deixar que o Multibanco vá ao ar. Vai apenas esclarecer uma coisa, quando o Multibanco foi assaltado não sabia que a rede da *SIBS* era autónoma e tinha as suas redes próprias. O Multibanco utiliza a rede telefónica da Junta de Freguesia, não acha mal porque é um bem para a freguesia, mas a ligação do Multibanco está ligada à net da Junta de Freguesia, se há uma falha, deixa de haver Multibanco. É necessário saber disso. É só para esclarecer e ajudar.-----

O Sr. Presidente da Junta pede a palavra e refere que quando faltou dinheiro a primeira vez foi junto à Cláudia que informou que eles têm conhecimento disso e que não é preciso informar. Fez a pergunta aos técnicos que também lhe deram a mesma informação e por isso nunca ligou.-----

Pede novamente a palavra o **Sr. João Paulo Sousa** e refere que não se pode estar à espera e temos de ser nós que temos de informar pois se houver algum problema, um assalto, caiem-nos em cima, é necessário olhar pela Junta de Freguesia e ao serviço que presta às pessoas de Alquerubim. Estar atento e resolver os problemas.-----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Sr. Presidente da Assembleia** passou então para o **ponto C) Período da Ordem do Dia**. -----

ATAS

No Ponto 1) Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 23/04/2019, tomaram a palavra os Senhores membros da Assembleia de Freguesia, pela seguinte ordem: -----

Sr. Carlos Branco: refere que mandou por e-mail as alterações e que fizeram todas exceto a primeira que é :deve ler-se que “os membros eleitos pela freguesia”, concordou-se que não deveria haver votação e não apenas os nomes do **Sr. Carlos Branco** e da **Srª Marta Melo** pois não foram só eles pois todos concordaram. Acha que os nomes devem ser retirados. Outro ponto na página 9 sobre os concursos, tinha referido que era necessária carta de condução e de trator e não carta de trator, porque no concurso diz lá carta de condução. Ao que a **Primeira Secretária** pede a palavra e refere que a correção foi efetuada, apenas falta um “e”, que acrescenta de imediato. Continua o **Sr. Carlos Branco** e sobre a ata, refere que são as tais mesquinhas e pede paciência, pois deveria ter sido conversado antes sobre o aparelho de gravação. O **Sr. Presidente da Assembleia** toma a palavra e relembra que o **Sr. Carlos Branco** também já tinha dito que seria boa ideia. Ao que o **Sr. Carlos Branco** refere que sim, que é boa ideia, mas que não consta no regimento. Se for para ser mesmo para ser gravado terá de ser feita a alteração do regimento. O **Sr. Presidente da Assembleia** explica que é apenas um ensaio pois não se sabe se irá funcionar e albergar a sala toda.-----

Sr. João Paulo Sousa pede a palavra e refere que na Assembleia de Freguesia anterior felicitou os Membros da Assembleia, que vinha bem organizada e até por sugestões deles, e naquela ata nem teve alteração. Nesta ata, não devia ter gabado, que estava bem estruturada a nível de páginas, mas não pode deixar passar este texto feito por vós. Considera que há frases suas que são omitidas. Na folha 2, falou do problema do Presidente da Junta não saber a empresa que estava na escola de Fontes, não saber que os filhos a estavam a ocupar. Omitiram a empresa que era Albilúdico, e nessa assembleia questionou porque é que o Sr. Presidente da Junta não sabia essa ocupação, quer que venha aí escrito. Ao que a **Primeira Secretária Sara Silva** pede para intervir e refere que o dito nome consta na ata, na página 63. **Sr. João Paulo Sousa**, após insistir que não consta, encontra e pede desculpa. Ao que a **Primeira Secretária Sara Silva** explica que dadas as alterações feitas a paginação não é a mesma, onde concorda também a **Srª Alda Melo**. Continua o **Sr. João Paulo Sousa** referindo que há outra correção, que nunca utilizou ajudas de custo, ao que a **Primeira Secretária Sara Silva** diz que foi alterado tal como solicitado e o **Sr. João Paulo Sousa**, refere que fica por aqui.-----

Sr. Carlos Branco, pede novamente a palavra e fala sobre os documentos, tinha sugerido mais uma vez e questiona se todos os membros vão trabalhar ao outro dia, porque é que a Assembleia de Freguesia é a uma terça-feira quando na sexta-feira não houve nada, pediu para que dessem a mão nesse assunto. **Sr. Carlos Branco** diz que por ele podem fazer a qualquer altura, mas pergunta qual o benefício de todos trabalharmos amanhã e termos de estar aqui hoje quando poderíamos estar mais descansados na sexta-feira. Que estão cá para ajudar. **Sr. Carlos Branco** refere que a partir de hoje não recebe mais nada em sua casa e que passe a enviar a documentação por carta registada pois não vê ajuda nenhuma por parte da Assembleia de Freguesia. -----

O **Sr. Presidente da Assembleia**, intervém e esclarece que a Assembleia é composta por vários elementos e alguns têm dificuldades de horário e por isso é que foi marcada para terça-feira, e que também há dificuldades deste lado. Que reconhece a ajuda do **Sr. Carlos Branco**, sem dúvida alguma.-----

ATAS

A **Segunda Secretária Joana Abrantes** pede para intervir e explicar o seu horário de trabalho, que se encontra neste momento a trabalhar todos os dias, em estágio e part-time, que trabalha das 9 da manhã às 10 da noite e apenas tem disponibilidade à segunda e terça-feira, que não é má vontade da sua parte.-----

Sr. Carlos Branco toma novamente a palavra e refere que compreende o horário da Joana e questiona se não seria mais fácil à segunda-feira. Fala sobre o seu trabalho e dificuldades pessoais. Refere que se há um elemento que não pode, seria necessário chegar a um consenso e podia ter sido dada logo uma explicação. Já lhe foram dadas várias explicações. Refere que a explicação da Joana foi a mais concreta. Volta a referir que como o regimento dita que o regimento refere que as cartas são para ser enviadas por carta registada com aviso de receção e que é para fazer seguir a lei.-----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Sr. Presidente da Assembleia** passou à votação, do **Ponto 1) Aprovação e votação da ata da Sessão Ordinária de 23/04/2019**, sendo a mesma aprovada por maioria, com abstenção do Sr. Alcides Ferreira.-----

Relativamente ao **Ponto 2. Informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia, sobre a atividade da Junta de Freguesia**, o **Sr. Presidente da Junta** pede a palavra e esclarece que na informação está uma gralha, na folha 3, que não é caminho da Telha e sim da Carreira.-----

De seguida o **Sr. Presidente da Assembleia** questiona se algum dos senhores membros da Assembleia de Freguesia tem alguma questão, tomando os mesmos a palavra, pela seguinte ordem: -----

O **Sr. João Paulo Sousa**: felicita a Junta de Freguesia pela continuação da feira à moda antiga e pergunta sobre esse evento quem é o verdadeiro organizador do evento e o porquê de ter sido lá realizado um festival do Rancho que era à parte do evento. Questiona quanto é que custou esse evento. Quanto à aquisição da carrinha, quer perguntar qual foi o critério para ter comprado aquele tipo de carrinha e o valor. Também quer saber onde a guarda pois no espaço da Junta de Freguesia não há espaço e fora corre o risco de ser vandalizada ou roubada. Nas diligências irá falar posteriormente.-----

Sr. Presidente da Junta passa a responder ao **Sr. João Paulo** que o festival já foi uma conversa do ano passado no Festival de Folclore o Fial, onde o Rui referiu que ninguém aderiu ao festival e foi dada a hipótese de se fazer em conjunto com a Feira Antiga e este ano questionou quais seriam as condições e considerou que ambos iriam lucrar com isso. O custo da feira ainda não se sabe quanto se gastou pois ainda quase ninguém veio receber e algumas das coisas não tinham orçamento. O aluguer do palco deve ser cerca de 400€. E penso que foi uma mais-valia para a feira. A carrinha é um 2 em 1, tem 6 lugares, transporta o pessoal e transporta mercadoria. Se conseguirmos realizar as obras que se tem em mente, a carrinha irá dar muito jeito para as obras da freguesia. O preço foi de 29.000,01€ (acerto do IVA). A Câmara Municipal participou com 60% da compra da carrinha. A mesma encontra-se nas garagens da Junta de Freguesia.-----

Sr. João Paulo Sousa toma novamente a palavra e tem apenas uma opinião quanto à carrinha foi uma promessa eleitoral que se está a realizar, mas como já há um trator com um certo

ATAS

tamanho e poder de carga e uma máquina, porquê comprar uma carrinha tão grande, quando uma pequena seria mais maleável e até poderia ir ao monte como as *pick-up*, um carro mais prático para se trabalhar e qualquer um pegar. É a minha, opinião vale o que vale.-----

Sr. Carlos Branco toma a palavra e refere que são considerações, não perguntas, sobre o saldo, está-se a meio do ano considera que se está a fazer um bom trabalho, espera não ter razão quanto às alterações e revisões. Deixa a ressalva ao Sr. Presidente da Junta que independentemente de mais um dia menos um dia, o Sr. Presidente da Junta omitiu a reunião da CGD na informação escrita, se tivesse posto, ganhávamos tempo, é só de passagem. Dá exemplos de participações em que o Presidente da Junta também só foi ver, quando esteve na CGD também deveria escrever. **Sr. Presidente da Junta**, toma a palavra e refere que consegue saber o dia a que foi, que foi num dia que foi requisitar cheques. **Sr. Carlos Branco**, continua e refere que o que fala sobre a caixa é que não a deixe perder. O Presidente da Junta não sabe o trabalho que foi quando foi queimada e assaltada, quem tratou disso foi um engenheiro Valente da SIBS, na CGD em Albergaria não fizeram nada. Não têm nada a ver e a resposta que estão a dar é para despachar. Não a deixe fugir, é só a título informativo. Se constar na informação escrita, poupamos tempo na reunião. Volta a felicitar a tesoureira pelo aspeto de estarmos a meio do ano e praticamente do mandato e o saldo em caixa ser de 22.963,71 €.-----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Sr. Presidente da Assembleia** passou ao **Ponto 3.- Apresentação, discussão e votação de Proposta de parecer sobre a denominação da Rua: Beco do Lopo**, questionando se algum dos senhores membros da Assembleia de Freguesia tem alguma questão, tomando os mesmos a palavra, pela seguinte ordem: -----

O Sr. João Paulo Sousa: questiona se este Beco é privado e passa a público ou se fica na mesma em privado. Ao que o **Sr. Presidente da Junta** esclarece que já era público, pois tem mais do que dois inquilinos, tem cerca de cinco ou seis. **Sr. João Paulo Sousa**, continua dizendo que se este beco passa a público, os proprietários dos terrenos que fazem frente com esse terreno passam a poder entrar por lá e fazer entradas. Ao que o **Sr. Presidente da Junta**: refere que nem todos, só se lotear o terreno. E que já era público só não tinha era nome de rua.-----

Sr. Carlos Branco: é de acordo. Tem a apresentação da Rua, está a seguir o regulamento da toponímia, está bem apresentado e é assim que deve ser. Uma pequena achega o beco do Lopo não teve nome porque no 1º mandato em que esteve na Junta de Freguesia é que a referência que tinha é que era um caminho particular e que tinha serventia, não faz espécie o caminho ser público mas solicita que o **Sr. Presidente da Junta** se acautele e coloque a sinalização de beco sem saída. **Sr. Presidente da Junta** explica o porquê de ser beco e não viela nem travessa. **Sr. Carlos Branco** indica que só por curiosidade, há um caminho que não tem nome junto da vacaria do Sr. Álvaro Resende, questiona se vai haver a mesma situação neste caso onde a caixa de correio teve de vir para o cimo pois os CTT negavam-se a entrar em caminho particular.-----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o **Sr. Presidente da Assembleia** passou à votação, do **Ponto 3. Apresentação, discussão e votação de Proposta de parecer sobre a denominação da Rua: Beco do Lopo**, sendo o mesmo aprovado por unanimidade.-----

ATAS

De seguida passou-se à análise do **Ponto 4. Deliberação da não-aceitação para os Anos de 2019 e 2020, da transferência de Competências do Município de Albergaria-a-Velha para a Freguesia de Alquerubim, de acordo com o estabelecido no artº 2, nº 1 do Decreto-Lei n.º 57/2019 de 30 de abril**, em os Sr. Membros da Assembleia tomam a palavra pela seguinte ordem: -----

Sr. João Paulo Sousa: pede ao Sr. Presidente da Junta que explique a informação detalhadamente, que teve reuniões com a Câmara.-----

Sr. Presidente da Junta: apenas assinaram a tomada de conhecimento destas novas leis, como a Câmara Municipal não tem capacidade, a Junta de Freguesia não irá assumir essas competências desde que seja aprovado em Assembleia de Freguesia. Mas todas as Juntas de Freguesia assinaram pois todas reconheceram que a Câmara Municipal não tem capacidade para isso, nem de infraestruturas, máquinas, acha absurdo algo tão de repente para a Junta de Freguesia e todas as Juntas assinaram a tomada de conhecimento para Assembleia de Freguesia, para ser aprovado ou não.-----

Sr. Alcides Ferreira: alerta que 2019/2020 passam a correr e que é necessário mexer, as condições têm de ser criadas e é de lei que as transferências tenham de ser feitas. -----

Sr. Presidente da Junta refere ainda que a nível nacional considera que nenhuma Junta de Freguesia irá aceitar. A Câmara Municipal não tem como disponibilizar tanto maquinismo, nem pessoal. -----

Não havendo mais questões a colocar por parte dos senhores membros da Assembleia de Freguesia, o Sr. Presidente da Assembleia passou à votação do **Ponto 4. Deliberação da não-aceitação para os Anos de 2019 e 2020, da transferência de Competências do Município de Albergaria-a-Velha para a Freguesia de Alquerubim, de acordo com o estabelecido no artº 2, nº 1 do Decreto-Lei n.º 57/2019 de 30 de abril**, sendo o mesmo aprovado por unanimidade.---

De seguida entrou-se no Ponto D) Período de Intervenção do Público.-----

Srª Dionísia Santos: sabe que não é da alçada do Presidente da Junta mas pede para que peça à Câmara Municipal que venha ver os canteiros, pois as beiras estão cheias de ervas, está um nojo; outro pedido é onde estão os patos, onde escorre a água está entupido, cheira mal, saber se podem vir limpar. Tem de ser limpo com uma máquina, a água está choca e para a freguesia está feio.-----

Sr. Júlio Santos: acerca das valetas está caótico, os eucaliptos estão para a estrada, os pinhais estão cheios de lixo e não são limpos, solicita que peça na Câmara Municipal ou à Proteção Civil, sinalizar o problema por escrito e não apenas por telefone para tomarem nota. Avisar os donos dos terrenos que já acabou o tempo e que tem de ser limpo. Refere que o Presidente da Junta sabe como está e que é na Viela da Rua do Lopo.-----

Sr. Serafim Rodrigues: Refere que na Assembleia de Freguesia de 28-06-2018 alguém falou nos marcos dos terrenos da Junta de Freguesia, queria saber se já fizeram algo mais, pois o antigo executivo foi tão pressionado sobre isso, quer saber se já foi feito algo mais.-----

Sr. João Rodrigues: Rua do Murtório e da Maruja, valetas sujas, silvas, sinais de identificação não existem. Mais uma pergunta acerca das casas de banho do S. Luís do Fial, ao que o Sr.

ATAS

Presidente da Junta diz que não tem nada a ver com a Junta de Freguesia, mas sim com a Câmara Municipal.-----

Sr. João Abrantes: pergunta como está com a sua rua pois há 4 ou 5 anos que anda a pedir tapete pois tem buracos, queria ver como está isso.-----

Sr. Eurico Bernardino: convida os elementos da Assembleia de Freguesia, para amanhã darem uma foça, por causa do abuso de poder de um senhor que colocou estacas e que está um nojo. Sr. diz que não tira. Pede aos membros que façam força para que sejam tiradas as estacas que nem se encontram sinalizadas.-----

Srª Sílvia Andrade: Questiona acerca do desenvolvimento sobre o projeto das laranjeiras, em que fase está, as pessoas vão falando e o que não se sabe vai-se especulando. Questiona se seria possível que o projeto fosse posto a sugestões das pessoas da comunidade. Outra questão sobre os terrenos do Parente, na Rua da Bela Vista, é mato, teve uma visita de um bicho em casa, já enviou *e-mail* para a Câmara Municipal e ainda não recebeu feedback, pede para que se faça um reforço.-----

Srª Carla Reis: Albergar't se ainda está na escola primária de Paus, está abandonada e degradada e não vê lá ninguém.-----

Não havendo mais questões o **Sr. Presidente da Assembleia** passa a palavra ao **Sr. Presidente da Junta**, que passa a prestar os devidos esclarecimentos: -----

À Srª Dionísia Santos: em relação aos canteiros sabe que virão limpar a quinta d' Alque e já falou com a Engª da Câmara Municipal que disse que em princípio esta semana ficará limpo.----

Ao Sr. Júlio Santos: refere que as valetas na sua rua por limpar e em vários locais, disse para a equipa que andou a limpar a rua e um funcionário disse que andava lá um trator tendo ficado a rua para trás e que irá ser limpa posteriormente, fez 6ª feira 8 dias. Como já temos 4 funcionários na junta e está a chegar a festa de Stª Marinha e Stª Marta, terá de se limpar as valetas por onde passam as procissões, mas irá limpar-se, está convencido de que em 1 mês a freguesia estará toda limpa. As árvores os proprietários já sabem que têm de limpar.-----

Ao Sr. Serafim: não se recorda se prometeu que iria colocar os marcos. Como agora têm uma equipa para limpar os terrenos, enquanto não estiver tudo pronto não se vai mexer em nada.--

Ao Sr. João Paulo Rodrigues: sabe que está a parecer mal, é limpo pelo trator da Câmara Municipal e está partido, vai ter de vir uma peça do estrangeiro que ainda não veio.-----

Ao Sr. João Abrantes: a rua das Arrotinhas está para ser colocado tapete e quando respondeu ao **Sr. Carlos Branco** ao referir-se a quatro ruas, uma delas era a sua.-----

À Srª Carla Reis: não sabe, vai tentar saber pois é da Câmara Municipal. Passou lá há duas semanas e estavam lá carros parados.-----

À Srª Sílvia Andrade: o projeto ainda está a ser elaborada e agora está a trabalhar também a arquiteta da Câmara, com um arquiteto Alquerubinense, que eu convidei e que vai ajudar com todo o gosto. Andaram a medir o laranjal, a arquiteta diz que está a ser feito um trabalho espetacular. Do que o Presidente da Junta escolheu, poucas coisas foram tidas em consideração, mas estão a fazer um projeto bom. A **Srª Sílvia** intervém, referindo que acha que seria positivo que o mesmo fosse tornado público e as pessoas poderem dar sugestões. Sr.

ATAS

Presidente da Junta continua referindo que o Arquiteto disse que isso será impossível pois um quer uma coisa, outro quer outra, ao que a **Srª Sílvia** intervém novamente sugerindo que se poderia criar um espaço na Assembleia de Freguesia onde as pessoas que quisessem pudessem dar sugestões. **Sr. Presidente da Junta** refere que a única coisa que se pode adiantar é que o muro vai ser para pôr abaixo, irão ser criados estacionamento e plantadas laranjeiras. **Srª Sílvia** alerta que uma das preocupações das pessoas é que sejam criados estacionamento o que irá desvirtuar um espaço de lazer. Em relação às silvas do pai da Sílvia disse que estava entregue ao Sr. Paulo Silva. **Srª Sílvia** diz que é possível identificar o proprietário, questiona quem tem legitimidade para mandar limpar o terreno, ao que o **Sr. Presidente da Junta** refere que o Sr. Paulo contratou o Sr. Paulo Silva para limpar sempre que fosse preciso.-----

O Sr. Carlos Branco, solicitou autorização para sair como membro da Assembleia de Freguesia e pede para participar enquanto público. A mesma foi aceite pelo **Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia** e este alerta que o assunto exposto do Sr. Eurico não estará na ordem do dia da Assembleia Municipal por isso não vai conseguir participar, é o que está no regimento.-----

Nada mais havendo a tratar, o **Sr. Presidente da Assembleia** deu por encerrada a Assembleia de Freguesia pelas vinte e três horas e vinte e um minutos do dia 25 de junho de 2019.-----
Esta ata será enviada por *e-mail*, e depois de aprovada, será assinada pelos presentes, na próxima assembleia ordinária. -----

Manuel Azevedo Pinto - _____

Sara Daniela Dias Silva - _____

Joana Abrantes Leal Duarte - _____

Carlos Manuel Moreira Branco - _____

João Paulo Rodrigues de Sousa - _____

Alda Maria Branco de Melo - _____

Marta Susana Lopes Reis de Melo - _____

Ricardo Filipe Almeida Sinaré - _____

Rui Manuel Dias Martins - _____

Alcides Manuel Loureiro Ferreira- _____